
受付番号 議席番号
議員名
（敬称略）

所要時間

1 広報の方法について

2 住宅の耐震事業について

2 9 白川立真 30 1 南部町教育

3 1 秋田佐紀子 30 1 帯状疱疹ワクチン接種に対する助成制度の導入について

1 社会教育について

2 地域脱炭素実現に向けた取り組みについて

1
保育園建設計画の見直しを求め、民間移管ではなく町立保育
園として存続させることを求める

2 高齢者の生活実態の把握と住居対策を求める

1 自然災害対策

2 公共施設管理

1 前立腺がん検診について

2 物価高騰対策

1 地域計画（人・農地プラン）を問う

2 統合保育所予定地の防災上の懸念について

1 地域づくりについて

2 統合保育所について

令和７年６月定例議会一般質問通告

質問事項

1 3 﨏田光雄 30

4 11 仲田司朗 30

5 13 真壁容子 30

6 5 荊尾芳之 30

7 4 加藤　学 30

8 2 井原啓明 30

9 12 板井　隆 30



1 

 

受付番号 １番                                   

議席番号 ３番                                   

 

令和７年５月２０日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  﨏田光雄 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

広報の方法につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

住宅の耐震事業

について 

令和６年１２月定例会

での一般質問でユーチ

ューブやソーシャルメ

ディア等の運用規約等

がないと説明があり質

問が出来なかったが運

用規約が公表されたの

で、内容に沿って質問

します 

 

住宅の耐震化は暮らし

や命を守るうえで大変

重要です。昨年度まで

の事業と大きな変更が

あるので質問します。 

 

 

１． 令和６年度中に運用規約等

を作成されると聞いていた

が、令和７年度になった理

由を伺います。 

２． ＳＮＳ等の具体的な運営方

法を伺います。 

 

 

 

 

１． 今年度大きく変わった事業

内容を伺います。 

２． 今まで活用が少なかった理

由を伺います。 

３． この事業を活用していただ

く方法を伺います。 

 

20分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10分 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

令和７年５月２０日 

午前１１時００分受領 
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受付番号 ２ 番                                   

議席番号 ９ 番                                   

 

令和 ７年 ５月２１日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  白川 立真 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

南部町教育 令和６年３月策定の南部

町教育振興基本計画第Ⅲ期

（令和６～１１年度）では、

これまでの取り組みを振り

返り、新しい時代に対応した

「新しい南部町教育」を実現

するとしている。 

近年、南部町での不登校出

現率はかなり高く、社会変化

の激しい時代にあって、文部

科学省は小中学生の不登校

はおよそ３４万人余となり

過去最多となったとしてい

る。 

 

１． 南部町教育振興基本計

画第Ⅲ期により、これか

らの南部町教育はどう

変わるのか伺う。 

２． 不登校や不登校傾向に

ある児童、生徒を支援す

る教育支援センターさ

くらんぼや校内サポー

トルームはどう取り組

まれるのか伺う。 

３． 中学校部活動の「地域移

行」について、その背景

と課題について伺う。 

 

30分 教育長 

 

令和 ７年 ５月２２日 

午前 ９時３０分受領 
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受付番号  ３  番                                   

議席番号  １  番                                   

 

令和 ７年 ５月２７日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員 秋田佐紀子 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

帯状疱疹ワク

チン接種に対

する助成制度

の導入につい

て 

令和７年４月１日から６５

歳の方などへの帯状疱疹ワ

クチンの予防接種が、予防接

種法に基づく定期接種の対

象になり、その対象者は６５

歳から５歳刻みで実施とな

りました。あわせて南部町で

も取り組みが始まりました

が、この帯状疱疹は、５０歳

から発症のピークを迎える

と言われ、後遺症に悩む人も

多くおられるようです。ま

た、自己負担が高価でワクチ

ン接種を躊躇しているとい

う住民の声をきいています。

そこで、助成制度が必要では

ないかと考えています。併せ

て、５０歳から６４歳の方及

び定期接種対象者以外で接

種が必要な方にも、助成が必

要だと考えています。 

１． 帯状疱疹とはどのような

疾病なのでしょうか。 

２． 帯状疱疹ワクチンが定期

接種化となった背景を伺

います。 

３． 帯状疱疹ワクチンの効果

と安全性に関する認識を

伺います。 

４． 帯状疱疹ワクチンの各対

象者人数を伺います。 

（資料） 

５． 本年度中に定期接種を受

けなかった方への対応に

ついて伺います。 

６． 助成制度について、町の

お考えを伺います。 

 

30分 町長 

 

令和 ７年 ５月２７日 

午後 ４時２０分受領 
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受付番号  ４ 番                                   

議席番号 １１ 番                                   

 

令和 ７年 ５月２８日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  仲田 司朗 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

社会教育に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南部町教育基本計画(第Ⅲ期)が

策定され取り組まれています。

町独自のカリキュラム「まち未

来科」による学びの実践は社会

教育へ引き継がれ、高校生サー

クルや新☆青年団が参画するま

ちづくりの取り組みへと広がっ

ていますが、主体的な青年団活

動の育成が必要だと思っていま

す。社会教育の関係については、

新型コロナウイルス感染症によ

り活動が自粛される時期があり

ました。令和５年５月から５類

感染症へ移行し、活動が再開さ

れていますが活発な活動となっ

ていないようです。また、地域

で子ども達を育てようという、

「地域の教育力」が希薄になっ

ていると感じています。 

１．公民館活動での人材育

成の取り組みを伺いま

す。 

２．公民館活動を通じた地

域課題解決の取り組み

を伺います。 

３．今後の青年団活動の充

実策を伺います。 

４．障がいのある方との交

流や連携について伺い

ます。 

５．「地域の教育力」につ

いて伺います。 

 

 

 

 

 

 

20分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 ７年 ５月２８日 

午前 ９時 ３０分受領 
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地域脱炭素

実現に向け

た取り組み

について 

 

町は、２０５０年（令和３２年）

までにゼロ・カーボン実現を目

標とする「地域脱炭素に向けた

再エネの最大限導入のための計

画」を令和５年１月に策定しま

した。この計画により、再エネ

設備導入を促進するため補助制

度が実施されていますが、家庭

での補助制度のほか、ゼロエネ

ルギーハウス等導入事業補助制

度、事業所向けの補助制度、中

小企業ＧＸ戦略設備導入補助が

必要だろうと思います。 

 

１．令和５年度からの取組

状況を伺います。 

２．令和７年度からの新規

事業を伺います。 

３．補助制度の拡充につい

て伺います。 

４．２０５０年の温室効果

ガス排出量の削減目

標と達成率（最新）を

伺います。 

  

 

10分 

 

町長 
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受付番号  ５ 番                                   

議席番号 １３ 番                                   

 

令和 ７年 ５月２８日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  真壁容子 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

保育園建設計画

の見直しを求め、

民間移管ではな

く町立保育園と

して存続させる

ことを求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町は統合保育園建設、民間移

管の計画を進めているが、依然

としてこの計画を知らない町民

が多い。また、この計画を知っ

た町民からは、 

「なぜ、子どもが増えないのに

大きな建物がいるのか」 

「人口が減るのに建物に１８億

円も使う必要があるのか」 

という建設規模と多額の建設費

への疑問と同時に 

「どうして伯耆の国への民間移

管なのか」という声が多く聞か

れた。 

特に、町が建設をするのに伯

耆の国に無償貸与することへの

疑問が多い。 

 住民に十分な説明がされてい

ないことに加え、これまでの説

明すら説得力に欠けるものと言

１．人口減少のなかで大き

な施設建設が必要か。 

・２０５０年までの人口

と入園児数の推移 

（資料） 

・計画面積１万１千ｍ2

の内訳 

（資料） 

２．総事業費約１８億円、

約２０億円返済をど

う考えているのか。 

３．何のための、誰のため

の民間移管か問う。 

 

 

 

 

 

 

 

20 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 ７年 ５月２８日 

午後 ０時１０分受領 
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高齢者の生活実

態の把握と住居

対策を求める 

わざるを得ない。 

一施設の建設に約２０億円の

返済計画を持つこの事業が、人

口減を迎える今日の状況でどう

いう事態を招くことになるの

か、町立保育園を廃止するとい

うことはこれからの保育園運営

にどのようなことをもたらすの

か、しっかりと検証すべきであ

り、見直しも含めた検討の必要

性を町民の声から、認識すべき

と考え、質問する。 

 

歳を重ねても住み慣れた地

域・自宅で暮らし続けたいとい

うのは多くの方の共通した思い

だ。政府も地域共生社会を声高

に叫んでいる。一方在宅を支え

るサービスは介護報酬減で、事

業者が運営に四苦八苦している

のが全国の状況だ。 

「介護保険の世話にならずに

暮らしているが、いつまで自宅

で暮らせるか心配だ。自分でで

きることはしたいと思うが、私

たちのようなものが利用できる

施設はないものだろうか」 

これは、９０代の独居高齢者

の声だ。 

高齢者のケア住宅等、町が考

えなければならないときに来て

いるのではないだろうか。町の

考えを聞き、取り組みを促した

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．高齢者の世帯状況の把

握を求め、課題を問

う。 

・高齢独居、高齢世帯の

件数と推移 

（資料） 

・デイ、ホームヘルプサ

ービスの利用者数 

（資料） 

２．高齢者のケア住宅等の

必要性をどう考えて

いるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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受付番号 ６ 番                                   

議席番号 ５ 番                                   

 

令和 ７年 ５月２８日 

南部町議会議長 景山 浩 様 

南部町議会議員  荊尾 芳之 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 

質問要旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

自然災害対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共施設管理 

大雨（線状降水帯、集中豪雨）に

よる洪水被害や地震、大規模な山

林林災の発生など各地で自然災害

が数多く発生しています。大規模

な山林火災は野焼きの禁止など地

域防災計画で十分な対策を行うべ

きだと思います。避難所には、ト

イレカー、シャワーカー、キャン

ピングカ―等の災害対応車両をリ

ース配備する仕組みが考えられま

す。地震対策では、住宅の耐震化

が重要で、耐震診断や建物補強の

補助事業の浸透が必要です。自然

災害の発生原因は、異常気象によ

るものでＣＯ２の発生量と関係し

ていると思い問います。 

 

公共施設等の維持管理について、

特に城山公園は観光客を呼べる場

所に、法勝寺川の河川敷スポーツ

広場は住民が活用できるようした

いと思い問います。 

１． 南部町の自然災害対

策を問う。 

２． 野焼きの禁止など火

の取り扱いについ

て、広報・周知を問

う。 

３． 避難所への災害対応

車両の配備を問う。 

４． 住宅の耐震事業の推

進について問う。 

５． 地域脱炭素移行・再

エネ推進事業計画

（重点対策加速事

業）の推進を問う。 

 

 

 

１． 城山公園の維持管理

について問う。 

２． 法勝寺川の河川敷ス

ポーツ広場の維持管

理について問う。 

20 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 分 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

令和 ７年 ５月２８日 

午後 １時３０分受領 
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受付番号  ７  番                                   

議席番号  ４  番                                   

 

令和 ７年 ５月２８日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  加藤  学 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

前立腺がん検診

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

物価高騰対策 

 

 

 

 

定期健診の項目から前立腺が

ん検診がなくなったが、前立

腺がん検診を自前で受診をし

て前立腺がんと判明した方が

おられます。この前立腺がん

は、早期発見すれば怖くない

がんです。議会では平成２３

年９月に、がん征圧宣言を行

っています。定期健診に前立

腺がんが必要だと考え問いま

す。 

 

物価高騰対策として、国会で

は消費税の減税が検討されて

います。町の物価高騰対策と

して、公共料金の引き下げが

必要と考え問います。 

 

１．定期検診に前立腺がん

を加えることを求め

る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．水道料金の基本料金の

減額を求める。 

 

15分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15分 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

令和 ７年 ５月２８日 

午後 ３時２５分受領 
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受付番号  ８  番                                   

議席番号  ２  番                                   

 

令和 ７年 ５月２８日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  井原 啓明 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 

質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

地域計画（人・農

地プラン）を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

統合保育所予定地

の防災上の懸念に

ついて 

農業経営基盤強化対策法

の改正、いわゆる人・農地

プランの見直し（法制化）

により、産業課を中心と

して農業委員会、担い手、

地権者による協議体で将

来の町内の農業をどのよ

うに展開していくのか、

１０年後の担い手の状況

を「目標地図」に表す地域

計画が完成し、令和７年

３月に公表されました。 

 

 

ため池決壊による災害は

全国各地で発生し、その

対策として「防災重点た

め池の保全に関する法

律」が制定されている。近

１．策定された地域計画及

び目標地図の評価を問

う。 

２．策定された地域計画を

今後どのように活用して

いくか問う。 

３．生産コスト削減には、

担い手への農地の集約や

大区画化が必要と考える

が、町の見解を問う。 

４．地域計画を基にした農

業政策の展開について問

う。 

 

１．福里上池のハザードマ

ップは、地震による決壊

も想定されているのか問

う。 

２．福里上池のハザードマ

15 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 分 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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年、南部町でも線状降水

帯により東町の「奥堤池」

の損壊、柏尾の「瀬戸の

池」の越流により、指定避

難場所である公民館前道

路が冠水、米子市の吉谷

では「古市大池」（３３，

０００トン）の堤体決壊

のおそれがあるという状

況になった。議会への説

明は、ハザードマップ等

資料により予定地の安全

は確認されているとのこ

とだが町民の心配の声は

多い。 

 

 

 

 

 

ップは、下流水路の状況

をどのように想定してい

るか問う。 

３．新築の統合保育所から

の避難経路が浸水してい

る場合について問う。 

４．ため池管理システム（水

位計測、画像監視）の導

入予定を問う。 

５．福里上池の安全性をど

う評価しているか問う。 
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受付番号  ９ 番 

議席番号 １２ 番 

 

                                  

令和 ７年 ５月２８日 

南部町議会議長 景 山 浩  様 

                           南部町議会議員 板井 隆 

一般質問通告について 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発信所要の総予定時間は、３０分であります。 

記 

質 問 事 項 質問の趣旨及び背景 
質 問 要 旨 

（具体的に回答を求める事項） 

所要 

時間 

答 弁 を 

求める者 

地域づくり

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

統合保育所

について 

今年３月１５日、キナルなんぶにおい

て南部町・島根大学共同研究報告会が

開催され、島根大学教育学部の作野広

和教授からの「南部町のコミュニティ

と地域の未来」の報告に続き、作野教

授のゼミで研究する田口颯馬さんの

「南部町における地域振興協議会と地

域づくり」の研究発表がありました。

地域づくりは人づくりが必要で、女性、

若者、子どもの参画がポイントである

との報告でした。南部町７地区の地域

振興協議会では、地域の運営組織とし

て経験を活かして「地域づくり計画」

を策定し、地域における課題解決の源

泉である「互助」に町と一緒になって

持続的に実践してきていますが、各地

域振興協議会では集落との関係に苦慮

されています。地域課題「やるべきこ

と」から地域資源の活用「やりたいこ

と」で各協議会は地域計画を策定し推

進していますが、各協議会が地域の先

導者として持つ今後の課題、また、町

との連携に何が必要であるのか、共同

研究報告会で感じたところです。 

 

つくし保育園とさくら保育園の統合保

育所の建設が、敷地造成工事が発注さ

れ、いよいよ本格的に始まります。町

１. 少子高齢化等による

集落機能の低下に対

し、町と協議会の役割

や連携を問う。 

２. 地域資源の活用「やり

たいこと」への町の支

援策を問う。 

３. 各振興協議会におけ

る集落との関係改善

に必要な町の支援策

を問う。 

４. 地域での人づくりに

町の今後の対応を問

う。 

５. 南部町・島根大学共同

研究報告会の成果と

今後の課題を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１. 町内保育所の現状と

課題を問う。 

２. 建設地の決定経過を

15 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 分 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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民にとっても南部町の宝である園児が

来年秋には新築された保育所へ通うこ

とになります。保護者、町民の皆様も

待ちに待ったことだろうと思います。

これまでの経過は、令和２年１２月に

子ども・子育て支援法に基づく「子ど

も子育て会議」が設置され、改修によ

る長寿命化ではなく、つくし保育園と

さくら保育園の２園統合の方向性が示

されました。続いて町は行財政審議会

へ「南部町立保育園の統合並びに整備

運営方法について」諮問し、令和３年

１０月に「民設民営を目指すことが適

当である。」との答申がなされました。

令和４年３月には「南部町保育所あり

方検討委員会」が発足、パブリックコ

メントの募集が行われ、令和５年１月

に「南部立保育所統合に係る基本構想」

が発表されました。その後、令和５年

８月に行財政運営審議会へ「新たに設

置する保育園の整備及び運営方法につ

いて」再諮問を行い、同年８月に「町

が建物を整備し公私連携型保育園制度

により伯耆の国が当該建物を活用して

「私立保育園」を運営する方法」を妥

当とする諮問がなされました。議会で

は、令和６年１２月定例会において、

「統合保育所設置計画の進捗について

町民に広く周知すること求める陳情

書」を採択、同定例会において「統合

保育所建設調査特別委員会」を設置し、

これまで４回の委員会が開催され、執

行部からの説明を聞き取り、調査・研

究に取り組んでいます。 

 

 

 

問う。 

３. 敷地造成工事の概要

を問う。 

４. 新園舎の概要を問う。 

５. 統合保育所の防災拠

点としての活用を問

う。 

６. 統合保育所の運営方

法及び方針を問う。 

７. 統合保育所整備の今

後のスケジュールを

問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


